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ECONOMIA

CONCURSO NACIONAL UNIFICADO

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 
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A indústria foi o setor econômico com a maior proporção de aumento real nas negociações no ano passado

O vice-presidente da República e ministro de Indús-
tria e Comércio, Geraldo Alckmin, defendeu nesta 
segunda-feira (29) a expansão do crédito para a in-
dústria e exportações. Ele falou em evento do grupo 
empresarial B20, ligado ao G20 e ora presidido pela 
Confederação Nacional da Indústria (CNI).
Alckmin defendeu uma maior presença do Banco 
Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social 
(BNDES) e do Fundo de Garantia à Exportação 
(FGE) em operações de crédito no Brasil.
Segundo o vice-presidente, o encolhimento relativo 
da indústria nacional no PIB nas últimas décadas e 
a perda de participação do Brasil no comércio ex-
terior dentro da América Latina têm a ver com a 
redução de crédito para ambas as frentes.
Na semana passada, o BNDES foi anunciado como 
principal articulador do financiamento à nova política 
industrial do governo, entrando com R$ 250 bilhões de 
R$ 300 bilhões previstos até 2026.
Apesar da defesa ao aumento do crédito, Alckmin 
frisou que só haverá aplicação da taxa referencial 
(TR) para projetos de inovação. A observação vem 
para acalmar parte do mercado, que credita às ini-
ciativas do governo federal e do BNDES uma re-
montada do crédito subsidiado no País.
"Só teremos TR para inovação. Queremos uma 
indústria inovadora, sustentável, com descarbo-
nização. Uma indústria exportadora, e com com-
petitividade", disse Alckmin.
Ele afirmou que o Brasil vive um novo momento de 
abertura ao comércio exterior, com acordo comercial 
assinado com Cingapura e tratativas abertas com a 
União Europeia e outros blocos mundo afora.
Segundo Alckmin, a ampliação de acordos é funda-
mental para o crescimento econômico, assim como 
o aumento de exportações dentro da América Latina 
e do Mercosul. O comércio intrabloco do Mercosul, 
destacou, responde por apenas 26% do total, enquanto 
entre Estados Unidos, Canadá e México chega a 50%, 
na União Europeia a 60% e, na Asian, a 76%.
"Temos inúmeras possibilidades de acordos comer-
ciais, e a reforma tributária vai desonerar comple-
tamente investimentos e exportações porque acaba 
com cumulatividade de tributos, o que dá um em-
purrão (na economia). A reforma traz eficiência eco-
nômica e fortalece o comércio exterior", disse.

Oportunidades
Alckmin ressaltou que os países do G20 respondem por 
75% do comércio mundial e 85% do PIB. Em discurso, 
ele afirmou que o mundo vive momento ímpar de re-
organização das cadeias globais no pós-pandemia, con-
juntura marcada por "problema inflacionário, retração 
da atividade econômica e guerras".
Nesse contexto, disse, o Brasil pode fazer toda a diferença 
nas principais agendas do grupo das 20 economias mais 
ricas, tais quais segurança alimentar, energética e climática.
"O Brasil é grande protagonista nessas agendas", disse, 
lembrando o potencial do País nas duas primeiras fren-
tes e afirmando que, no primeiro ano do governo Lula, a 
taxa de desmatamento no País já recuou 50%.

Alckmin defende maior 
presença do BNDES e 
do FGE em operações 

de crédito do Brasil

os mais de um milhão de 
inscritos no Concurso Na-
cional Unificado, 662.018 
realizaram pedidos de 
isenção da taxa de inscri-
ção. Desse total, 78,17% 
dos pedidos foram aceitos, 

cerca de 517.468 pessoas. As outras 144.555 
que tiveram o pedido inicial negado têm até 
a terça-feira (dia 30) para recorrer. Todo o 
processo é feito pelo site oficial de inscrição.
A análise do recurso será feita até a próxi-
ma segunda-feira (dia 05), e a publicação 
do resultado final será no dia 6 de fevereiro, 
aterça-feira. Vale destacar que os resultados 
divulgados nesta segunda-feira são parciais.
Os interessados que preencherem algum dos 
requisitos estabelecidos em edital poderão 
ficar isentos do pagamento da taxa de R$ 60, 
para os cargos de nível médio, ou de R$ 90, 
para as funções que exigem formação superior.

Aferição
Os candidatos que solicitaram isenção da 
taxa de inscrição no Concurso Público Na-
cional Unificado (CPNU) já podem conferir 
se os pedidos foram aceitos ou não. A con-
sulta ao resultado deve ser realizada pelo 
candidato ou candidata no site de inscrições 
do concurso. Dessa forma, é necessário aces-
sar https://cpnu.cesgranrio.org.br/login e fa-
zer o login com a conta GOV.BR.
Ao solicitar a isenção de taxa para um con-
curso e receber a notícia de que o pedido foi 
negado, é possível contestar essa decisão se-
guindo alguns passos simples. Veja abaixo o 
guia passo a passo para recorrer ao pedido 
de isenção negado.
• Ao acessar a área do candidato no site, 

procure a seção relacionada ao pedido de 
isenção. Verifique se o status do pedido é 
negado. Caso a decisão seja desfavorável, a 
opção de "Recorrer" estará disponível.

• Se o seu pedido de isenção foi negado, a 
opção de recorrer estará visível na mesma 
página do resultado. Clique no botão ou 
link designado como "Recorrer". Este é o 
ponto de partida para contestar a decisão.

• Ao clicar em "Recorrer", você será redire-
cionado para um formulário específico de 
recurso. Complete todas as informações 
solicitadas com precisão e clareza. Desta-
que os motivos pelos quais você acredita 
que o pedido de isenção deveria ser aceito.

• Em alguns casos, o processo de recurso pode 
exigir documentos adicionais que comprovem 
a sua situação. Certifique-se de anexar todos 
os documentos necessários, seguindo as ins-
truções fornecidas no formulário de recurso.

• Antes de enviar o recurso, revise todas as in-

formações fornecidas no formulário. Certifi-
que-se de que os documentos anexados estão 
corretos e completos. Após a revisão, clique no 
botão de envio para submeter o seu recurso.

• Após o envio do recurso, é possível acom-
panhar o seu status no mesmo site de ins-
crições. Verifique regularmente se há atu-
alizações sobre o andamento do processo

Fim do período de isenção
Nesta sexta-feira (dia 26) foi encerrado o pe-
ríodo para solicitar isenção na inscrição do 
Concurso Nacional Unificado. O "Enem dos 
Concursos", como a seleção ficou popular-
mente conhecida, tem 6.640 vagas — sendo 
692 para nível médio e 5.948 para ensino su-
perior — distribuídas em oito blocos temáti-
cos. O prazo geral para se inscrever termina-
rá no dia 9 de fevereiro.
Estarão isentos os candidatos que integram 
o Cadastro Único para Programas Sociais 
(CadÚnico), bem como os que cursam ou 
cursaram faculdade pelo Fundo de Finan-
ciamento ao Estudante do Ensino Superior 
(Fies) ou pelo Programa Universidade para 
Todos (ProUni), além de candidatos que re-
alizaram transplante de medula óssea.
Segundo o Ministério da Gestão e Inovação 
em Serviços Públicos (MGI), o candidato que 
prestar informação falsa sobre a isenção esta-
rá sujeito a cancelamento da inscrição e exclu-
são do certame. Se a falsidade for constatada 
após a homologação dos resultados, o candi-
dato poderá ser excluído da lista de aprovados 
ou ter o ato de nomeação declarado nulo.
O prazo para o candidato receber resposta se 
teve ou não a isenção aceita é de três dias úteis, 
contando a partir do dia útil seguinte ao da ins-
crição. Há também espaço para contestação e 
recursos, no caso de indeferimento. Todo esse 
processo ocorre de forma virtual e automatiza-
da, no ambiente online de inscrições.

Pedido de isenção
Pedro Assumpção Alves, especialista do 
MGI, explica que candidatos aptos a solici-
tar isenção da taxa contam com espaço, no 
ambiente do formulário on-line de inscrição, 
para anexar arquivos os quais comprovem a 
condição que garante a dispensa do paga-
mento. O requerente deve anexar os com-
provantes no momento da inscrição.
Os editais dos oito bloco temáticos estabele-
cem que somente serão aceitos documentos 
no formato PDF, PNG ou JPG, no tamanho 
máximo de 2MB.
— Não serão considerados válidos do-
cumentos apresentados por via postal, 
correio eletrônico ou entregues no dia 
da aplicação das provas, mesmo que este-

jam em conformidade com o estabelecido 
neste Edital — destaca.
Também poderão ser utilizadas bases de da-
dos nacionais para verificar se o candidato 
está efetivamente apto à isenção, como os 
cadastros de integrantes do CadÚnico e o 
Registro Brasileiro de Doadores Voluntários 
de Medula Óssea.
A Fundação Cesgranrio, que é a empresa 
aplicadora das provas, também vai consultar 
o órgão gestor do CadÚnico, do Prouni e do 
Fies para verificar a conformidade da condi-
ção de isenção apresentada pelo candidato.
Já os doadores de medula óssea deverão 
anexar o Registro Brasileiro de Doadores 
Voluntários de Medula Óssea, emitido pelo 
INCA, ou laudo emitido por médico inscrito 
no Conselho Regional de Medicina.

Inscrição
Os candidatos poderão se inscrever para mais 
de um cargo, desde que estejam no mesmo 
bloco temático. A prova será realizada no dia 
5 de maio e contará com avaliações objetivas 
específicas e dissertativas, por área de atuação.
Para se candidatar, os interessados deverão 
acessar a plataforma Gov.br. A prova será 
aplicada em 220 cidades, localizadas em todas 
os estados e, também, no Distrito Federal.
Canais do EXTRA no WhatsApp: Assine o 
canal INSS, FGTS e seus direitos e receba as 
principais notícias do dia
A banca escolhida para organizar o concur-
so (Cesgranrio) realizou, em 2021, o maior 
concurso do país, com 1,6 milhão de candi-
datos, para o Banco do Brasil (BB). A expec-
tativa para o ‘Enem dos Concursos’, de acor-
do com o governo federal, é de dois a três 
milhões de participantes.

Mais de 100 mil pessoas tiveram 
isenção negada. Saiba como recorrer
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CULTURA

DESENROLA
Plataforma poderá ser acessada pelos 
sites de bancos e birôs de crédito

Moradores da Ilha do Governador voltam a ficar sem luz

governo anunciou nesta 
segunda-feira que a plata-
forma do Desenrola Brasil 
poderá ser acessada pelos 
sites de bancos, birôs de 
crédito e outras instituições 

financeiras cadastradas no programa.
Lançado com ano passado para bandeira 
da redução da inadimplência, o programa 
atingiu, em todas as fases, 11,5 milhões de 
brasileiros. Segundo o Ministério da Fazen-
da, foram R$ 34 bilhões em dívidas nego-
ciadas, aproximadamente.
“Ao entrar nos canais parceiros, o usuário 
já logado poderá ser redirecionado para a 
plataforma do Desenrola, onde conseguirá 

ver as dívidas e fazer os pagamentos com 
descontos” diz a Fazenda, em nota.
Essa integração com os outros sites está 
sendo feita e não foi informado o prazo 
para a disponibilização ao público.
Nesta segunda-feira foi oficializada outra 
mudança que já havia sido anunciada no 
ano passado. A partir de hoje, quem tem 
cadastro no gov.br, perfil bronze, poderá 
parcelar as dívidas renegociadas no Progra-
ma Desenrola Brasil. A mudança foi para 
facilitar o acesso. Antes, o nível mínimo era 
o perfil prata.
Os descontos médios de 83%, que em al-
guns casos chegam a 96%, estão disponíveis 
até o final do programa, no dia 31 de março.

Moradores da Ilha do Governador, na 
Zona Norte, voltaram a ficar sem ener-
gia elétrica nesta segunda-feira (29). 
Segundo relatos compartilhados na in-
ternet, o fornecimento foi interrompido 
em algumas localidades por volta das 
2h da madrugada.
"Mais uma vez sem luz na Ilha do go-
vernador. Aqui em casa desde 2 hr da 

manhã e até agora nada. Qual é a des-
culpa agora hein, Light?", compartilhou 
uma usuária do Twitter. "E a saga da 
Ilha do Governador continua. Bancá-
rios sem luz desde as 2h de hj. Uma ver-
gonha isso", compartilhou outro usuá-
rio na rede.
A falta de luz atingiu diversos bairros 
na Ilha, entre eles o Cacuia, Cocotá, 

Programa atingiu, em todas as fases, 11,5 milhões de brasileiros, segundo o Ministério da Fazenda

Falta de energia passou de oito horas em alguns bairros. Problema também provocou
a interrupção do fornecimento de água

O

Estabelecimentos sofrem com falta de luz na Ilha 
do Governador - Foto: Reprodução

Ribeira, Jardim Carioca e Bancários. 
Desde o dia 11, moradores relatam que 
o problema vem ocorrendo quase que 
diariamente, com revezamento de apa-
gões por bairros.
A Light informou que identificou um de-
feito no disjuntor da subestação e iniciou 
os reparos pela manhã. Segundo a empre-
sa, a energia foi reestabelecida às 11h.

Falta de água
Por conta do problema no fornecimen-
to, a Águas do Rio também comunicou 
a interrupção da distribuição de água 
para a Ilha do Governador e Paque-
tá, nesta segunda. Segundo a empresa, 
o sistema será retomado assim que a 
energia for reestabelecida. A partir daí, 
a volta da água deve ser gradativa. 
Em nota, a concessionária orienta aos 
clientes da região que reservem a água 
de cisternas e caixas d'água para ativi-
dades prioritárias até a regularização 
do abastecimento.

Problema que se arrasta
O primeiro registro de falta de energia 
na Ilha deste ano aconteceu no último 

dia 11, quando moradores ficaram qua-
se 24 horas sem luz. No dia em questão, 
a Light justificou que havia um proble-
ma com um cabo de interligação defei-
tuoso que afetava a subestação da Ilha 
do Governador. O reparo foi feito e a 
luz voltou, mas os problemas continua-
ram acontecendo.
No dia 14, durante as chuvas que atingi-
ram o Grande Rio, novamente morado-
res da Ilha ficaram sem energia. Diante 
do problema, a Light anunciou, no últi-
mo dia 18, uma obra de modernização 
da rede e instalou mais de 20 geradores 
para cargas prioritárias.  
"Sistema de modernização tá como, ex-
celente mais uma madrugada sem qua-
lidade de vida do insulano, mas ama-
nhã tem outro post bonito, talvez um 
reels, um vídeo com o prefeito… Mas 
luz mesmo, nunca tem", criticou outro 
usuário do Twitter.
Diante dos problemas relatados com a 
empresa Light, o Procon-RJ instaurou 
um ato sancionatório contra a conces-
sionária, no último dia 23, após o cres-
cimento no número de reclamações de 
consumidores.
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POLÍTICA

O vereador Carlos Bolsonaro (Re-
publicanos-RJ) — Foto: Divulgação

Integrante do gabinete do vereador foi alvo de mandado de busca e apreensão nesta segunda-feira

Apesar do otimismo, secretário afirmou que governo terá dados 
mais atualizados para avaliar performance econômica em 2024

ESCÂNDALO
Assessora de Carlos Bolsonaro pediu informações a auxiliar 
de Ramagem sobre inquérito 'envolvendo PR e 3 filhos', diz PF

Ceron: dados parciais de janeiro mostram desempenho 
maior do que o esperado para arrecadação

Nikolas aciona Justiça após rede do governo Lula ironizar Carlos B.

PF apreende computador e celulares de Carlos Bolsonaro

Polícia Federal identificou 
uma mensagem enviada por 
uma assessora do vereador 
Carlos Bolsonaro (Rep-RJ) pe-
dindo informações sobre um 
inquérito da Polícia Federal 
"envolvendo PR e 3 filhos", em 

possível referência ao ex-presidente Jair Bolso-
naro e seus três filhos - Flávio, Carlos e Eduardo 
Bolsonaro. O texto foi mandado para uma asses-
sora do deputado federal Alexandre Ramagem 
(PL-RJ), que foi diretor da Agência Brasileira de 
Inteligência (Abin) entre 2019 e 2022.
Carlos Bolsonaro e as duas assessoras, Luciana 
Almeida e Priscila Pereira, foram alvos de man-
dados de busca e apreensão cumpridos nesta 
segunda-feira no âmbito de uma operação que 
investiga o funcionamento de uma "Abin parale-
la" durante a gestão de Ramagem.
Segundo a PF, o "núcleo político", do qual Carlos 
fazia parte, "se valia de Ramagem para obtenção de 
informações sigilosas e/ou ações ainda não total-
mente esclarecidas", segundo relatório enviado ao 
ministro do Supremo Tribunal Federal, Alexandre 
de Moraes. A troca de mensagem reforçaria os in-
dícios de que Carlos Bolsonaro era o destinatário 

de informações levantadas pela "Abin paralela".
"A existência do núcleo político e os eventuais 
serviços prestados ganha concretude no pedido 
realizado pelo sr. Carlos Bolsonaro para o Delega-
do Alexandre Ramagem e a subsequente remessa 
de informações de inquéritos de Polícia Federal 
em andamento", diz a representação da PF.
Na mensagem captada pela PF, a assessora Luciana 
pergunta a Priscila: "Estou precisando de uma ajuda. 
(...) Delegacia da PF Inquéritos Especiais Inquéritos: 
73.630 / 73.637 (Envolvendo PR e 3 filhos)”.
A PF esclareceu que o inquérito mencionado 
não tem como alvo o clã Bolsonaro, mas ressal-
tou que "no período existiam investigações em 
andamento no interesse dos sujeitos", o que dá a 
entender que ela pediu o processo errado. Além 
do fornecimento de informações sigilosas, a 
"Abin paralela" é investigada por produzir dossi-
ês e monitorar adversários do governo Bolsona-
ro, como ministros do Supremo e políticos.
"Os elementos de prova colhidos até o momento in-
dicam, de maneira significativa, que a organização 
criminosa infiltrada na ABIN também se valeu de 
métodos ilegais para a realização de ações clandes-
tinas direcionadas contra pessoas ideologicamente 
qualificadas como opositoras", afirmou a PF.

Carlos Bolsonaro é amigo pessoal de Ramagem 
e foi escolhido para coordenar a campanha do 
ex-diretor da Abin à prefeitura do Rio de Ja-
neiro nas eleições deste ano. Moraes ordenou 
a apreensão do celular do vereador e autorizou 
os investigadores a acessarem a nuvem dos seus 
equipamentos. O mandado de busca contra ele 
foi cumprido em uma casa em Angra dos Reis, 
na Costa Verde (RJ), onde a família Bolsonaro se 
reuniu no fim de semana para realizar uma live.
O inquérito sobre o suposto esquema de espio-
nagem ilegal foi aberto em março de 2023, logo 
após O GLOBO revelar que a Abin utilizava uma 
ferramenta que permitia monitorar os passos de 
até 10 mil pessoas por ano, sem protocolo oficial 
ou autorização judicial.
Em nota divulgada na semana passada, a Abin 
disse que "é a maior interessada" na apuração 
dos fatos e que continuará a colaborar com as 
investigações. "Há 10 meses a atual gestão da 
Agência Brasileira de Inteligência (ABIN) vem 
colaborando com inquéritos da Polícia Federal 
e do Supremo Tribunal Federal sobre eventuais 
irregularidades cometidas no período de uso de 
ferramenta de geolocalização, de 2019 a 2021. A 
Abin é a maior interessada na apuração rigorosa 

A Polícia Federal (PF) foi até Angra dos Reis 
(RJ), nesta segunda-feira (29), para efetuar a 
apreensão de dois celulares e um computador 
pertencentes ao vereador do Rio de Janeiro, 
Carlos Bolsonaro (Republicanos). Na ocasião, 
agentes também apreenderam anotações feitas 
para a live, realizada pela família Bolsonaro 
neste domingo (28), com mais de 400 mil telas 
assistindo simultaneamente.
De acordo com informações da defesa do 
parlamentar, a PF apreendeu também um 
tablet de um assessor do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), mesmo sem constar no man-
dado de busca e apreensão.

Carlos que se filiará ao PL para coordenar a 
campanha do deputado federal Alexandre Ra-
magem (PL-RJ) à Prefeitura do Rio de Janeiro, 
foi alvo de mandados de busca e apreensão em 
operação da PF deflagrada nesta segunda-feira, 
a mando do ministro Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF).
A ação da PF contra Carlos ocorre quatro dias 
depois da Operação Vigilância Aproximada, 
que teve como alvo o deputado federal Alexan-
dre Ramagem (PL-RJ). Na última quinta (25), o 
chefe da Abin no governo Bolsonaro teve seis ce-
lulares e dois notebooks apreendidos. Mandados 
foram cumpridos contra ele até em seu gabinete 

na Câmara dos Deputados.
A Operação Vigilância Aproximada foi um 
desdobramento da Operação Última Milha, 
deflagrada em outubro de 2023 para investi-
gar o suposto uso criminoso da ferramenta 
FirstMile. Em nota, a corporação disse que 
os supostos envolvidos teriam criado “uma 
estrutura paralela na Abin”.
– [O grupo investigado] utilizou ferramentas e 
serviços daquela agência de inteligência do Es-
tado para ações ilícitas, produzindo informações 
para uso político e midiático, para a obtenção de 
proveitos pessoais e até mesmo para interferir em 
investigações da Polícia Federal – declarou a PF.

O secretário do Tesouro Nacional, Rogério Ce-
ron, reforçou nesta segunda-feira (29) que os 
dados preliminares da arrecadação de janeiro 
mostraram uma "performance" de entrada de 
receitas maior do que a inicialmente esperada 
pela pasta. Ceron pontuou que houve "muito 
avanço" na correção de distorções fiscais, com a 
ajuda do Congresso Nacional. "Agradecemos o 
empenho do Congresso e Judiciário, que estão 
nos apoiando numa agenda de Estado, de recu-
peração econômica", disse.
Questionado sobre o objetivo traçado para 2024, 
após economistas e o Tribunal de Contas da 
União (TCU) apontarem risco de superestima-
ção da projeção de receitas, Ceron pontuou que 
a partir de fevereiro o governo terá dados mais 
atualizados para avaliar a performance estima-
da para o ano. "Mas os dados parciais de janeiro 
mostram uma performance até maior do que o 
esperado", disse.

Proagro
Rogério Ceron reconheceu que as despesas re-
gistradas com o Proagro tiveram uma "expansão 
brutal" não prevista para 2023, devido ao au-
mento de sinistros em decorrência, por exem-
plo, de eventos climáticos. Segundo o órgão, na 
variável de "subsídios, subvenções e Proagro", o 
gasto no ano passado cresceu 34,4% em relação 
a 2022. "Tivemos de fazer complementação de 
recurso, com aumento de sinistros, com even-
tos climáticos", disse Ceron, pontuando, por sua 
vez, que a política está a cargo do Banco Central.

O deputado federal Nikolas Ferreira (PL-MG) 
anunciou no X, antigo Twitter, que irá acionar a 
Justiça contra o governo Lula por usar as redes so-
ciais oficiais para alfinetar desafetos políticos.
Nesta segunda-feira (29), duas publicações feitas 
nas redes oficiais faziam referência à operação da 
Polícia Federal contra o vereador Carlos Bolsonaro 
(Republicanos-RJ), que teve seus imóveis e gabine-
te como alvos de mandados de busca e apreensão.
Na conta do Governo do Brasil no X, foi publicada 
uma fotografia de uma mão batendo na porta com 
a mensagem “toc, toc, toc”. A legenda da publica-
ção, porém, fala sobre a chegada de agentes comu-
nitários nas casas dos cidadãos brasileiros.
A comunicação seria para que a população abra as 
portas de suas casas para conversar com os agentes 
de saúde. Administrada pela Secretaria de Comu-
nicação (SECOM), a rede social do governo tem 
sido usada com frequência para alfinetar desafetos 
políticos do atual governo.
Para muitos usuários, o “toc, toc, toc” não apenas 
remete à presença da PF nas residências de Car-
los Bolsonaro, como também faz menção a um 
discurso feito pela ex-deputada Joice Hasselmann 
que, no Plenário da Câmara, adiantou que haveria 
uma operação da Polícia Federal contra Bolsonaro.

Além da conta no X do Governo do Brasil, a SE-
COM também colocou uma mensagem ligada ao 
fato, com a expressão “Grande dia!”, muito utiliza-
da pela família Bolsonaro nas redes sociais.
Nikolas não tem dúvidas de que as publicações são 
indiretas para o vereador Carlos Bolsonaro e vai 
denunciar a situação.
– Diante do uso da máquina pública federal pelo 
governo para fazer indiretas à oposição, sobre in-
vestigações da polícia federal, por clara ofensa ao 
princípio da impessoalidade e moralidade, estou 
acionando hoje a justiça. É um absurdo um com-
portamento desses com o uso do dinheiro público 
para perseguir adversários – escreveu.

SERGIO MORO CRITICA SECOM
Além do deputado mineiro, o senador Sergio Moro 
(União Brasil-PR) também criticou a forma como 
a SECOM tem utilizado os canais oficiais para iro-
nizar e debochar dos desafetos do atual presidente.
– A utilização sucessiva da propaganda oficial pela 
SECOM para fazer deboche de adversários polí-
ticos é, além de ilegal, mais um sinal de que este 
Governo Lula confunde o público com o privado. 
No mais, revela o despreparo do atual secretário – 
escreveu Moro também no X.

A
dos fatos e continuará colaborando com as in-
vestigações", disse o órgão.
Ramagem disse, também na semana passada, 
que nunca teve acesso às senhas de sistemas de 
monitoramento para espionar autoridades pú-
blicas e cidadãos comuns.
— Nós da direção da Polícia Federal, policiais 
federais que estavam comigo, nunca tivemos a 
utilização, execução, gestão ou senha desses sis-
temas — disse Ramagem à Globo News.
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HAMAS
Comunidade judaica cobra revisão do governo 
sobre apoio à denúncia contra Israel por genocídio

Governo brasileiro apoia ação movida pela África do Sul, que criminaliza postura israelense
íderes da comunidade ju-
daica cobraram o governo 
do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva para que reveja 
o apoio do Brasil à denúncia 
contra Israel por genocídio, 
que foi apresentada pela 

África do Sul à Corte Internacional de Justi-
ça, em Haia, diante do conflito que se inten-
sificou no Oriente Médio depois dos ataques 
terroristas do Hamas, em outubro do ano 
passado, em solo israelense. A cobrança foi 
feita em um evento, neste domingo (28), em 
memória das vítimas do Holocausto.
Presidente da Confederação Israelita do Brasil 
(Conib), Cláudio Lottemberg disse que convi-
dou o presidente Lula e o ministro das Rela-
ções Exteriores, Mauro Vieira, para o evento 
deste domingo, mas não obteve retorno.
"Eu, como brasileiro, fico frustrado, por-
que o Brasil sempre teve posição bastante 
equilibrada e tentando criar espaço para po-
der conciliar e participar de um cenário de 
construção, de entendimento. Infelizmente, 
desta vez, não é o que está acontecendo. E 
não é só o governo que fica passivo e no fun-
do apoiando, como a questão da África do 
Sul, mas a gente vê manifestações antissemi-
tas e é frustrante ver líderes da envergadu-
ra daqueles que ocupam o Poder Executivo 
não se sensibilizarem. Tivemos um evento e 
eles foram convidados. É ruim, porque mis-
turam situações. Nós temos uma questão de 
que o Brasil pode ter críticas ao governo de 
Israel, mas nada tem com o antissemitismo", 
disse Lottemberg.
Lottemberg classifica o atual momento mun-
dial como delicado e, no Brasil, diz tentar 
manter o diálogo com o governo federal e 
esperar que o "bom senso" prevaleça. "O pró-
prio julgamento que foi iniciado (em Haia) 
apontou que Israel tem o direito de se defen-
der e prega pela devolução dos reféns", com-
pletou. No momento, 136 pessoas são man-
tidas sob o poder de integrantes do Hamas.

A comunidade judaica também espera que a 
Justiça brasileira puna antissemitismo com 
rigor numa tentativa de diminuir as mani-
festações criminosas contra o povo judeu. 
O ex-presidente do PT José Genoino, que 
defendeu boicote contra empresas de judeus 
em uma live, será processado. A comunida-
de judaica classifica como antissemita a fala 
do ex-deputado federal. "Ministros disseram 
que ele está sendo vítima. Não está sendo ví-
tima. Ele será processado. Se ele tiver razão, 
a Justiça falará em favor dele. Entretanto, se 
ele estiver cometendo (crime), ele vai res-
ponder por isso", disse Lottemberg.
O presidente da Federação Israelita do Es-
tado de São Paulo (Fisesp), Marcos Knobel, 
afirmou ao Estadão que o aumento de de-
núncias por antissemitismo cresceu quase 
1000% desde o ataque do Hamas em ou-
tubro. "É um fenômeno muito específico. 
O povo judeu foi perseguido na época da 
inquisição por questões religiosas. No Ho-
locausto, o povo judeu e outras minorias 
foram perseguidos por questões raciais. E 
agora, pela ligação que o povo judeu tem 
com o Estado de Israel, esse antissemitismo 
é disfarçado na figura de um antissionis-
mo. Então, a gente vai analisando que cada 
momento tem sua particularidade. Agora, 
vemos aumento de quase 1000% de antis-
semitismo no Brasil. Nós não somos contra 
ter posição em favor da causa Palestina. Nós 
somos contra em detrimento da aniquilação 
do Estado de Israel. Isso que não vamos dei-
xar acontecer", disse.

Conib lança plataforma de
combate ao antissemitismo

A Conib lançou também neste domingo 
uma plataforma como parte de um projeto 
de combate ao antissemitismo e ao discurso 
de ódio no Brasil. O projeto está ancorado 
nos seguintes pilares: letramento, educação 
e conscientização; dados, pesquisa e moni-
toramento; avaliação e melhorias de polí-

ticas públicas e do ambiente regulatório e 
análise e adoção de medidas legais.
Rony Vainzof, secretário da Conib, lembrou que 
"o maior crime contra a humanidade da história, 
o Holocausto, não foi um acontecimento casual 
e repentino. Foi resultado de longo e sistemá-
tico antissemitismo fomentado sobretudo por 
discurso de ódio. Assim, a plataforma visa cons-
cientizar e demonstrar o perigo desses atos de 
ódio e que o antissemitismo é inconciliável com 
os padrões sob os quais se erguem os direitos 
humanos e a democracia".
Conforme o monitoramento digital, a partir de 
comentários e menções em redes sociais, houve 
aumento de 576% de manifestações antissemitas 
desde o começo do conflito até 24 de janeiro de 
2024. Somente de outubro a dezembro de 2023, 
o aumento de denúncias foi de 913%, quando 
comparado ao ano anterior.

Governo brasileiro defende
medidas cautelares contra Israel

Na última sexta-feira (26), o governo brasileiro 
divulgou nota para defender cumprimento de 
medidas cautelares de decisão da Corte Interna-
cional de Justiça que pediu respeito à Convenção 
da ONU contra o genocídio na guerra que Israel 
trava contra os terroristas do Hamas em Gaza. O 
gesto do governo Lula de apoiar a ação movida 
pela África do Sul foi considerado divergente da 
tradição da política externa brasileira no conflito 
e duramente criticado.
"O governo brasileiro tem a convicção de que as 
medidas cautelares contribuirão para garantir o 
cumprimento da Convenção e a proteção dos 
direitos do povo palestino, bem como o necessá-
rio e imediato alívio humanitário, conduzindo à 
pronta cessação das hostilidades", diz trecho da 
nota do Itamaraty.

Leia a nota na íntegra:
O governo brasileiro acompanhou atentamente, 
hoje, o anúncio da decisão da Corte Internacio-
nal de Justiça (CIJ) sobre o pedido de medidas 
cautelares efetuado pela África do Sul e direcio-

nado a Israel, no âmbito do caso "Aplicação da 
Convenção para a Prevenção e Repressão do 
Crime de Genocídio na Faixa de Gaza".
Ao destacar o caráter juridicamente vinculante 
da deliberação da Corte, o governo brasileiro 
ressalta a importância do pleno e imediato cum-
primento da decisão.
O governo brasileiro tem a convicção de que as 
medidas cautelares contribuirão para garantir o 
cumprimento da Convenção e a proteção dos 
direitos do povo palestino, bem como o neces-
sário e imediato alívio humanitário, conduzin-
do à pronta cessação das hostilidades.
O governo brasileiro recorda, ademais, a impor-
tância da imediata liberação dos reféns rema-
nescentes em poder do Hamas.
O Brasil reitera a defesa de um Estado palesti-
no economicamente viável convivendo lado a 
lado com Israel, em paz e segurança, dentro de 
fronteiras mutuamente acordadas e internacio-
nalmente reconhecidas, que incluem a Faixa de 
Gaza e a Cisjordânia, tendo Jerusalém Oriental 
como sua capital.

L

O vereador Carlos Bolsonaro, filho do ex-presidente Jair Bolsonaro, foi alvo em operação da PF nesta segunda- feira (29)

Abin apura uso de equipamentos da agência por investigados da PF

A Agência Brasileira de Inteligência (Abin) in-
formou nesta segunda-feira, 29, que iniciou uma 
apuração sobre a suspeita de que equipamentos da 
agência foram encontrados com investigados da 
Operação Vigilância Aproximada. Entre o mate-
rial, um computador estaria em posse do vereador 
do Rio de Janeiro Carlos Bolsonaro (Republica-
nos-RJ), filho do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL).
O gabinete do parlamentar na Câmara Municipal 
do Rio e sua residência, na Barra da Tijuca, Zona 
Oeste, foram alvos de mandados de busca e apre-
ensão nas primeiras horas do dia.
A ação é um desdobramento da operação deflagra-
da em outubro do ano passado, que investiga um 
grupo criminoso que supostamente atuava dentro 
da Agência Brasileira de Inteligência (Abin) para 
monitorar ilegalmente autoridades públicas e ou-
tras pessoas através de celulares e tablets sem au-
torização judicial.
Outros dez celulares, três computadores, uma 

arma e um HD externo na casa de Giancarlo Go-
mes Rodrigues — assessor do ex-diretor da agên-
cia e atual deputado federal Alexandre Ramagem 
(PL-RJ), alvo de um dos desdobramentos da mes-
ma operação deflagrada na semana passada.
Na ação desta segunda, foram cumpridos nove 
mandados de busca e apreensão em Angra dos 
Reis/RJ (1), Rio de Janeiro/RJ (5), Brasília/DF (1), 
Formosa/GO (1) e Salvador/BA (1).
Nas redes sociais, o advogado de Jair Bolsonaro e 
ex-ministro da Secretaria de Comunicação Social 
Fabio Wajngarten afirmou que o "nenhum com-
putador de quem quer que seja foi encontrado em 
posse" do vereador do Rio. 
"Vamos arrumar a bagunça de fakenews. O presi-
dente Jair Bolsonaro saiu para pescar as 5:00 com 
filhos e amigos bem antes de qualquer notícia. Não 
foi encontrado nenhum computador de quem 
quer que seja na residência ou gabinete do vere-
ador Carlos Bolsonaro", disse Fábio Wajngarten.

Claudio Lottenberg (à direita), presidente do Conselho 
da Sociedade Israelita Brasileira - Foto: Rede Social
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guerra para a tomada de territó-
rios na Zona Oeste do Rio teve 
um novo capítulo na última 
semana. Na ocasião, quatro cri-
minosos foram mortos, quando 
milicianos e traficantes se en-
frentaram pelo domínio da Gar-

dênia Azul, em Jacarepaguá, e de Rio das Pedras, 
no Itanhangá. Dois redutos de grupos paramilita-
res há décadas, as regiões têm recebido diversas in-
vestidas do Comando Vermelho desde meados do 
ano passado. Atualmente, por exemplo, o tráfico já 
comanda a Gardênia Azul por completo e tenta o 
mesmo resultado em Rio das Pedras — berço da 
milícia. A ideia da facção, segundo investigações 
da polícia, é formar uma espécie de “cinturão” na 
cidade, a partir da tomada de áreas em poder de 
rivais nas zonas Norte e Oeste.

Através da floresta
Investigadores acreditam que, com a ocupação 
de Rio das Pedras, a facção alavanque o comér-
cio de drogas na região da Barra da Tijuca, ca-
racterizada como uma área com forte “potencial 
econômico”. Fontes ouvidas pelo GLOBO apon-
tam que, além da favela na Zona Oeste, a facção 
tenta também tomar o Morro dos Macacos, em 
Vila Isabel, na Zona Norte, o que possibilitaria a 
formação de um “cinturão do tráfico” na capital.
— Com Rio das Pedras, eles conseguiriam 
formar uma espécie de complexo que, atraves-
sando a Floresta da Tijuca, cairiam na Tijuca, 
região que já é deles. Tanto que também brigam 
pelo Morro dos Macacos. A ideia é que fechem 

um cinturão, digamos. Em Jacarepaguá, o foco 
é a Barra, porque o potencial econômico é ines-
gotável — conta um policial.

Milícia enfraquecida
Outro policial aponta para o rendimento em 
termos de exploração de atividades e venda de 
drogas de Rio das Pedras.
— A condição de tomar a região é antiga, um 
sonho da facção. Apenas pelo consumo interno 
já muito valioso. O rendimento por lá é muito 
grande. Além disso, existe a proximidade com 
a Cidade de Deus, que já é do CV. Antes, existia 
um medo de que a milícia atacasse a CDD, mas 
isso nunca aconteceu — explica.
Pelo lado da milícia, há um entendimento de 
que existe um enfraquecimento após Luis Antô-
nio da Silva Braga, o Zinho — chefe do maior 
grupo paramilitar do estado —, se entregar à 
Polícia Federal, em dezembro do ano passado. 
A saída de Zinho das ruas teria aberto espaço 
para maiores investidas do Comando Verme-
lho. Além disso, a fragmentação da milícia se 
dá também pelo fato de Zinho não ter deixado 
um sucessor definido. Desde então, milicianos e 
traficantes também se enfrentam para assumir o 
espólio do chefão.

Briga por Rio das Pedras
O movimento inicial para a guerra nas comuni-
dades, na quarta e na quinta-feira, foi a forma-
ção de uma espécie de “consórcio” entre milicia-
nos de Jacarepaguá. Essa união entre os grupos 
paramilitares seria encabeçada por criminosos 

de Curicica e teria apoio também de bandidos 
de Rio das Pedras. A ideia, segundo a Polícia 
Civil, é que tentassem juntos tomar trechos da 
Gardênia, após a comunidade ter sido dominada 
por completo por traficantes no ano passado.
Com a investida dos milicianos na área, crimi-
nosos do Comando Vermelho, que hoje domi-
nam a região, se deslocaram para Rio das Pedras, 
comunidade dominada pela milícia, em uma 
tentativa de fazer com que os paramilitares recu-
assem. Lá, três pessoas ficaram feridas e uma foi 
morta após intenso tiroteio. Uma van também 
foi incendiada na comunidade.
No dia 6 de janeiro deste ano, traficantes coman-
dados por Juan Breno Malta Ramos Rodrigues, o 
BMW, já haviam tentado a tomada da favela. Na 
ocasião, o grupo usou a Cidade de Deus como 
base para a tentativa de invasão. Esta semana, 
o Comando Vermelho também teria tentando 
atacar o Morro do Campinho, sob controle do 
Terceiro Comando Puro (TCP), mas foi repeli-
do, segundo policiais.

Acesso à Barra
A polícia ainda não confirmou se a milícia con-
seguiu retomar pelo menos uma parte do terri-
tório perdido da Gardênia Azul, que por déca-
das pertenceu a grupos paramilitares. A região 
passou a ser controlada pelo Comando Verme-
lho após os confrontos no ano passado.
— A exploração da Gardênia é importante 
economicamente para o fortalecimento dos 
grupos criminosos. A região também é um 
local que serve de base de apoio para expan-

Cerca de 300 policiais militares, civis, guar-
das municipais, entre outros agentes em ope-
ração conjunta com a Secretaria de Ordem 
Pública do município, amanheceram ontem 
em Acari, na Zona Norte do Rio, para impe-
dir a montagem da feira que tem grande parte 
de mercadorias roubadas colocadas à venda. 
Na primeira operação para cumprimento do 
decreto do prefeito Eduardo Paes que proibiu 
o funcionamento da Feira de Acari, agentes 
efetuaram duas prisões, descobriram câme-
ras de segurança clandestinas e demoliram 
construções irregulares.
Equipados com coletes à prova de balas, escu-
dos e com a ajuda de cães, os agentes chegaram 
por volta das 4h, mas não houve resistência dos 
vendedores que, mais tarde, criaram grupos e 
fizeram um protesto no local. No meio dos ma-
nifestantes, Maria Angélica da Silva, de 50 anos, 
que vende roupas de brechó, segurava um cartaz 
com a frase: “Somos trabalhadores. Precisamos 
trabalhar. Não quero esmola”.
Em um balanço, a Light informou ter elimina-

do 12 ligações clandestinas e 25 tomadas irre-
gulares. Os técnicos também encontraram seis 
câmeras de segurança ilegais. Além disso, cin-
co veículos em situação irregular foram rebo-
cados, incluindo duas motos que trafegavam 
pela passarela do metrô Acari/Fazenda Bo-
tafogo. Os agentes também prenderam duas 
pessoas. Um homem, com mandado de prisão 
em aberto por tráfico e roubo, pilotava uma 
moto roubada e foi pego em flagrante. O outro 
detido foi um motorista que, ao ser abordado, 
aparentava estar alcoolizado e, segundo a po-
lícia, desacatou as equipes. A Comlurb remo-
veu três toneladas de resíduos no local.
Durante a operação, equipes da PM e da Guarda 
Municipal revistaram veículos ao longo da Ave-
nida Martin Luther King, na altura da estação do 
metrô, onde é feita a montagem da feira. Ope-
rários da prefeitura demoliram duas lojas cons-
truídas na calçada da via e sete estruturas que 
serviam como moradia embaixo de um viaduto. 
Os responsáveis por um trailer com banheiro e 
um depósito de gelo foram notificados.

CONFLITO
Facção quer criar ‘cinturão do tráfico’ 
de Jacarepaguá até a Tijuca, no Rio

Dois homens são presos e sistema clandestino de 
câmeras é desmontado após proibição da Feira de Acari

Segundo investigações da Polícia Civil, criminosos querem tomar os poucos territórios ainda na mão de bandidos 
rivais e de milicianos em parte das zonas Norte e Oeste para consolidar seus domínios na cidade

Agentes da Polícia Militar e da Secretaria de Ordem Pública fizeram operação depois que o prefeito Eduardo Paes 
assinou decreto proibindo o evento

A
dir o domínio para Jacarepaguá e ter acesso 
rápido à Barra da Tijuca para comércio de 
drogas — confirmou outro policial.
Segundo fontes ouvidas pelo GLOBO, ainda 
não há sinais de que a prisão do Zinho tenha 
aberto espaço para investidas do CV. Não se 
tem informação se, de fato, a milícia está en-
fraquecida mesmo com uma disputa interna. 
A polícia investiga se Zinho teria, na verda-
de, indicado um sucessor, que seria membro 
da família Braga.
Em nota, a Polícia Civil disse que atua no combate 
à criminalidade e que faz ações diárias com o ob-
jetivo de enfraquecer os grupos criminosos. A ins-
tituição acrescentou ainda que atua em conjunto 
com a Polícia Militar e outras forças de segurança.

Prefeito do Rio , Eduardo Paes proibe funcionamento da 
tradicional Feira de Acari. Na foto a Av. Pastor Martin 

Luther King , onde a feira é montada. Marcas na calçada do 
metrô Acari / Fazenda Botafogo demarcam os espaços de 

cada feirante — Foto: Fabiano Rocha
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Quatro homens foram presos em Valência, na Es-
panha, acusados de vender ilegalmente cadáveres 
— geralmente de pessoas sem família — a uni-
versidades por € 1,2 mil cada (quase R$ 6,41 mil). 
As prisões foram anunciadas nesta segunda-feira. 
Pelo menos onze cadáveres foram traficados pelos 
suspeitos, de acordo com a declaração da polícia.
Os homens — dois proprietários e dois fun-
cionários, todos de nacionalidade espanho-
la — teriam entre 41 e 74 anos, segundo a 
imprensa local, e foram presos no âmbito da 
Operação Thanathos. Na mitologia grega, 
Thanathos seria a personificação da morte.
Em um comunicado, citado pela AFP, a polícia 
explicou que os detidos "falsificavam a documen-
tação para poder retirar os corpos de hospitais e 
residências para depois vendê-los às universida-
des para estudo por € 1,2 mil euros por cadáver"
Segundo a polícia, os suspeitos ajudavam as uni-
versidades a se desfazerem dos cadáveres já estu-
dados, queimando-os ou distribuindo seus restos 
mortais desmembrados em caixões de outras pes-
soas que seriam cremadas regularmente:
"Eles cobraram € 5.040 de uma universidade 
pela realização de 11 cremações de corpos, 
depois de estudados, o que não apareceu nas 
faturas emitidas por nenhum dos incinerado-
res que operam na cidade".

Fraude e falsificação
As investigações começaram no início de 
2023, quando os investigadores descobriram 
que dois funcionários de uma funerária, de-
pois de falsificar documentos, tomaram posse 
de um corpo que estava no necrotério de um 
hospital e o transferiram para uma universi-
dade para estudo, em vez de enterrá-lo.
O falecido deveria ser enterrado em seu local de resi-
dência em um funeral beneficente pago pela prefei-
tura local, mas foi vendido para estudo sem o con-
sentimento de ninguém, explicou a agência francesa.
Os suspeitos "estavam procurando por pessoas 
falecidas sem parentes, de preferência estrangei-
ros", explicou a declaração da polícia. Em outro 
caso, os envolvidos obtiveram permissão de um 
homem idoso com capacidades prejudicadas para 
doar seu corpo para a ciência.
"Além disso, a doação foi assinada para que o cor-
po fosse enviado a uma determinada faculdade 
de medicina, mas acabou sendo levado a outra" 
que "pagou mais dinheiro pelo corpo".
Na Espanha, assinala o jornal local, os corpos 
utilizados em universidades e centros educativos 
devem ser doados apenas sob o desejo da pessoa, 
por seus familiares ou administração, e sempre 
de maneira gratuita. A interpretação para a uti-
lização de cadáveres da maioria dos especialistas 
baseia-se na lei de doação de órgãos, que assegura 
a entrega de forma altruísta, isto é, voluntária e 
gratuita. A venda, portanto, seria ilegal.
Mas, um vácuo legal na lei e a falta de cadáveres 
disponíveis para estudo acaba fortalecendo esse 
mercado, apontou a imprensa local. Os homens 
irão responder por crime de fraude e falsificação.

Espanha prende 
quatro homens por 

venda de cadáveres 
a universidades pelo 

preço de R$ 6,4 mil cada

DESESPERO

Bombeiros continuam a procurar pelo menino no mar da Barra da Tijuca e em outras 
regiões, nesta segunda-feira (29)

Contra Marcio de Oliveira Barreto, de 54 anos, foi cumprido um mandado de prisão 
preventiva; Adriana Freitas Barreto, de 48, pulou do carro e pediu ajuda a frentistas

stamos mortos, queremos res-
postas", lamentou Edson dos 
Santos Almeida, pai de Edson 
Davi, de 6 anos, em mais um 
dia de manifestação e buscas 
pelo filho, que desapareceu no 
último dia 4 de janeiro. Nesta 

segunda-feira (29), bombeiros chegaram ao 25º 
dia de buscas pelo menino no mar da Barra da 
Tijuca. Simultaneamente, familiares do menino 
voltaram ao posto 4 da praia da Barra para esten-
der faixas no local, pedindo pelo posicionamento 
de autoridades e acesso a câmeras de segurança.
Recentemente, a polícia encontrou novas ima-
gens onde Davi aparece na barraca do pai, por 
volta das 16h46. Segundo Edson, as imagens 
são uma pista de que haviam muitas pessoas na 
praia naquele momento e que se o menino fosse 
visto entrando no mar, a família teria sido avi-
sada. "Por volta das 17h, eu senti a falta dele. Aí 
minha mulher ligou. Pedi para um funcionário 
meu ir até a margem ver se achava ele e fiquei 
desesperado. Foi perto de um hotel onde tinha 
muito movimento de criança e não o vi. Subi 
do lado do quiosque, depois fui a um estacio-
namento onde todos o conheciam, procurei no 
calçado de um em um", disse. 
"Se ele entrasse na água, o pessoal que estava 
ali iria me avisar. Ele não entrou na água, ele 
tinha medo de água. Não podia entrar na água 
sozinho. No horário que ele estava jogando 
futebol ali, o pessoal foi embora, ele foi direto 
parta barraca. Daquele momento que ele saiu 
dali, ele sumiu. Por volta das 17h não vi mais 
o Davi. Não foi afogamento, todo mundo aqui 
conhece ele e falou que ele não entraria na 

água. Ele é um menino esperto, comunicativo, 
sabe o que certo e errado. Eu falo: ele foi leva-
do por alguém", argumentou o pai.
Tanto Édson quanto Marize Araújo, mãe de 
Davi, pararam de trabalhar na barraca assim 
que o menino desapareceu e relataram que ain-
da não conseguiram retomar as atividades pela 
dor do sumiço do filho.

Buscas no mar
Nesta segunda-feira (29), o Corpo de Bombeiros 
segue pelo 25º dia procurando pelo menino na 
praia da Barra da Tijuca. As buscas foram amplia-
das para área além do posto 4 e equipes de milita-
res procuram por Davi pela areia e pelo mar.
A operação conta com o empenho de guarda-vi-
das, mergulhadores, quadriciclos, motos-aquá-
ticas, drones e helicópteros.
Tendo em vista as correntes marítimas e a possibi-
lidade de deslocamento da vítima para locais mais 
distantes da costa, longe do ponto de possível sub-
mersão, a corporação ampliou a área de atuação.
Atualmente, além dos pontos vistoriados pelos 
guarda-vidas em toda a orla da Barra, Recreio, 
Guaratiba e Sepetiba, há emprego de recursos 
também em praias da Zona Sul e de Niterói, 
onde aeronaves fazem sobrevoos diários.
Mergulhadores permanecem de prontidão 
para acionamento em caso do surgimento de 
algum novo indício. A operação segue sem 
previsão de encerramento.
As investigações do caso Edson Davi estão na 
Delegacia de Descoberta de Paradeiros (DDPA). 
A principal hipótese é de afogamento, mas a fa-
mília não acredita nessa linha de investigação. 
Os pais do menino e outras testemunhas, como 

Um professor de jiu-jítsu foi preso, nesta segun-
da-feira, por policiais da 27ª DP (Vicente de Car-
valho), acusado de agredir e xingar a ex-mulher 
durante seis horas, período no qual a manteve 
refém em seu carro. Marcio de Oliveira Barreto, 
de 54 anos, foi encontrado em casa, no bairro 
Quintino Bocaiúva, na zona Norte do Rio. Ele foi 
denunciado pela vítima, a fisioterapeuta Adriana 
Freitas Barreto, de 48 anos, que conseguiu es-
capar se jogando do automóvel em movimento 
após ser espancada, mordida, enforcada, xingada 
e ter dedos e punhos torcidos.
— Quando eu me joguei do carro, ele não estava 

No país, peças só podem ser 
destinadas a centro universitários 

de maneira altruísta e gratuita; 
detidos responderão por crime de 

fraude e falsificação

'Estamos mortos, queremos respostas', afirma 
pai de Edson Davi após 25O dia de buscas

Professor de jiu-jítsu é preso após agredir ex-mulher por 
seis horas no RJ; 'Achei que ele ia me matar', diz vítima

E"
a família de turistas argentinos flagrada brin-
cando com ele, já foram ouvidos.

Relembre o caso
Edson Davi desapareceu em 4 de janeiro, quan-
do brincava próximo à barraca dos pais por volta 
das 16h30, no posto 4, na Praia da Barra. Investi-
gações indicam que o menino entrou no mar ao 
menos três vezes, tendo sido repreendido pelo 
pai em uma delas. Nos últimos dias 10 e 13, fa-
miliares fizeram manifestações pedindo por mais 
informações. Eles contestaram a hipótese de afo-
gamento e defenderam que ele está vivo.
O menino usava uma camisa de manga térmi-
ca preta, vestia uma bermuda da mesma cor e 
estava descalço quando desapareceu. O Disque 
Denúncia pede ajuda para localizar a criança 
e recebe informações pela Central de Atendi-
mento, nos telefones (21) 2253-1177 ou 0300-
253-1177; pelo WhatsApp Anônimo, no (21) 
2253-1177; pelo WhatsApp dos Desaparecidos, 
no (21) 98849-6254; e por meio do aplicativo 
Disque Denúncia RJ. O anonimato é garantido.

em alta velocidade porque já estava clareando, 
já devia ser umas seis horas da manhã e já tinha 
gente na rua. Eu abri a janela e comecei a gri-
tar: "Socorro, socorro". Aí um monte de gente 
começou a olhar. Acho que foi isso que assustou 
ele. Foram seis horas de tortura, de meia-noite 
às seis da manhã. Achei que ele ia me matar — 
contou Adriana.
A vítima e o suspeito foram casados por 25 anos 
e estão separados há um ano e meio. De acordo 
com a mulher, o ex-marido não aceita seus no-
vos relacionamentos. Nesta sexta-feira, Adriana 
estava numa festa de amigos em Vicente de Car-
valho, na Zona Norte da capital, e, segundo ela, 
quando viu Marcio, ligou para uma pessoa para 
pedir que a buscasse.
O professor de jiu-jítsu, então, se aproximou da 
fisioterapeuta e pegou o celular das mãos dela. 
Pediu para que os dois conversassem. Adriana 
concordou. Mas, quando os dois se afastaram, 
o comportamento dele mudou. De acordo com 
a mulher, o ex- marido a jogou no chão e come-
çou a agredir com chutes e pontapés.
Adriana contou que foi colocada no carro de 
Marcio, que seguiu para a Região Serrana. Ele 
parou num motel em Teresópolis, segundo o re-
lato da vítima, e tentou estuprá-la. Depois, ainda 
de acordo com a vítima, Marcio decidiu voltar 
para o Rio. Na altura de Belford Roxo, na Baixa-

da Fluminense, ela aproveitou que o carro estava 
desacelerando e se jogou no asfalto. Adriana foi 
socorrida por frentistas de um posto de gasolina 
próximo.
— Era estrada de serra, então não tinha nin-
guém, não tinha nem onde eu me abrigar. Então, 
quando comecei a ver movimentação de gente, 
eu gritei socorro. Acho que ele se assustou, (fi-
cou com medo) de alguém ir atrás dele, e foi di-
minuindo a velocidade. Aí eu saltei do carro e 
fui direto no posto. E foi a única oportunidade 
que eu tive de correr — disse ela.
A fisioterapeuta já tinha uma medida protetiva 
contra o ex-marido, obtida no ano passado após 
ele ter invadido seu apartamento, tentar roubar 
seu celular duas vezes e também espancá-la. Os 
dois moram no mesmo condomínio e ela alegou 
temer novas agressões.
Na manhã desta segunda-feira, Adriana passa 
por exame de corpo de delito no Instituto Mé-
dico-Legal (IML), no Centro do Rio. As marcas 
das agressões continuam em seu rosto e sem seu 
corpo. A fisioterapeuta afirmou que tem recebi-
do o amparo da família e de amigos.
— Eles estão comigo, graças a Deus.
Marcio responderá por por lesão corporal, ten-
tativa de estupro, sequestro e descumprimento 
de medida protetiva. Ele foi encaminhado para 
o sistema prisional.
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Dentro do programa de ampliação da 
rede pública de ensino, a Prefeitura de 
Duque de Caxias anuncia, nesta terça-
-feira (30), às 18h, a construção de uma 
nova unidade de ensino fundamental em 
Xerém, no quarto distrito. A nova esco-
la, com dois pavimentos, vai ocupar uma 
área de 4.922 m² e contará com 12 salas 
de aula, salas de informática, sala de lei-
tura, sala de espera, auditório com 120 
lugares, pátio coberto, entre outros equi-
pamentos, além de ambientes acessíveis a 
pessoas com deficiência e dificuldade de 
mobilidade física, com rampa e banheiros 
de acordo com as normas do Plano Na-
cional de Educação.
O anúncio será feito pelo prefeito Wilson 
Reis, pela secretária municipal de Educa-
ção, Iracema Medeiros da Costa Silva, e 
pelo secretário Municipal de Obras e De-
fesa Civil, Valber Rodrigues Januário, na 
esquina da Rua Carlos Mateus com Rua 
Ernani Pinheiro, onde será construída a 
nova unidade educacional.

A Prefeitura de Belford Roxo, através da Fun-
dação de Desenvolvimento Social de Belford 
Roxo (Funbel), promoveu a primeira edição 
do Baile do projeto Dança em Movimento de 
2024. O evento é uma ramificação das aulas do 
projeto “Dança em Movimento” que acontece 
todas às segundas-feiras e quartas-feiras na 
quadra da praça de Areia Branca. O baile acon-
teceu no Shopping Nova Belford, no Centro, e 
contou com muita dança, música e diversão, 
além da apresentação da Banda Aeroporto.
O vice-presidente da Funbel, Adriano Floria-
no, demonstrou sua felicidade em promover 
a primeira edição do evento em 2024. “Mais 
um ano e mais um baile da Prefeitura de Bel-
ford Roxo, juntamente com a Funbel, do Pro-
jeto Dança em Movimento. Me alegra muito 
poder continuar com esse trabalho, pois nós 
aqui temos a missão de acolher e tratar bem 
as pessoas e esse é o resultado”, disse Adria-
no. “Aqui é garantia de qualidade de vida, de 
entretenimento e, é claro, diversão. Estamos 
sempre de portas abertas para cuidar de pes-
soas”, concluiu o vice-presidente da Funbel.
Para mais informações sobre o próximo Bai-
le Dança de Salão da Funbel, entre em con-
tato com o telefone 2761-4264, ou através da 
rede social @funbeloficial.

CIBERSEGURANÇA

crescente problema do uso 
inadequado das redes sociais, 
que muitas vezes resulta em 
consequências trágicas, como 
o caso da estudante Jéssica 
Vitória Canedo, foi assunto 
do I Fórum de Saúde Mental, 

em Queimados, nesta segunda-feira (29). Sob 
o tema "Cyberbullying: o uso inadequado das 
ferramentas das redes sociais", o evento organi-
zado pela Secretaria Municipal de Saúde reuniu 
profissionais de diversas áreas, incluindo saúde, 
assistência social e segurança, além da socie-
dade civil, no cineteatro do Centro de Artes e 
Esportes Unificados, para debater estratégias e 
buscar soluções para este problema.
O fórum serviu como plataforma para discutir 
os desafios enfrentados pela sociedade em re-
lação ao uso abusivo das redes sociais. Durante 
o evento, foram discutidos tópicos, incluindo a 
conscientização da população sobre os perigos 
do cyberbullying, a importância da educação 
digital, o papel dos pais, das autoridades e ins-
tituições na promoção de um ambiente online 
mais seguro.
Dados do Instituto Ipsos, revelam que o Brasil 
é o segundo país do mundo que mais registra 
casos de cyberbullying, atrás apenas da Índia. 
Uma pesquisa do IBGE aponta que, um em 
cada dez estudantes sofre esse tipo de agres-
são online. Recentemente, o Governo Federal 

sancionou a Lei 14.811, incluindo os crimes de 
bullying e cyberbullying no Código Penal. A se-
cretária da Pasta, Marcelle Nayda, explica que a 
ideia de realizar o fórum surgiu após o trágico 
episódio envolvendo a jovem Jéssica Vitória, 
vítima de notícias falsas nas redes sociais, re-
sultando em sua morte,
"Hoje, quando falamos sobre saúde mental, es-
quecemos de abordar sobre o uso inadequado 
das redes sociais e da internet. Infelizmente, a 
ação de disseminar informações falsas sobre 
uma pessoa acarretou que ela tomasse uma 
decisão fatal. Isso pode ter sido motivado pela 
soma de outros problemas e até mesmo das 
mentiras espalhadas. E muita das vezes esque-
cemos que do outro lado da tela tem um ser hu-
mano movido por emoções", explicou a gestora 
e também psiquiatra.
Os profissionais de saúde compartilharam al-
guns casos que causaram impactos psicológicos 
sobre o uso inadequado das redes sociais, além 
de apresentar sinais sobre dependência da tec-
nologia e estratégias eficazes de prevenção e 
combate. 7% dos pais entrevistados numa pes-
quisa realizada pela Find My Kids disseram nun-
ca ter falado com seus filhos sobre cyberbullying. 
A psicóloga, Daniela Souza, disse que manter um 
diálogo sobre o assunto com as crianças é neces-
sário na rotina de criação.
"O monitoramento do uso dessas ferramentas 
é de responsabilidade dos pais. Por isso, a bus-

Fórum reuniu profissionais de saúde, assistência social e segurança

A reunião com moradores será no dia 3, às 18h30; o planejamento de risco abrange a 
atenção com cerca de 100 famílias

XERÉM, EM DUQUE DE 
CAXIAS, VAI GANHAR 

ESCOLA PARA 480 ALUNOS

Belford Roxo 
promove a primeira 

edição do Baile do 
projeto Dança em 

Movimento de 2024

ca por um diálogo aberto, honesto e tempo de 
qualidade, como almoçar ou jantar juntos pode 
ser uma boa oportunidade para falar sobre os 
perigos do uso incorreto, pois infelizmente a 
internet causa uma ilusão que as pessoas são 
legais e te adoram", disse.
Já a coordenadora de Saúde Mental, a psicóloga 
Tânia Alves, reforçou a importância da campa-
nha Janeiro Branco. "O tema é muito atual. E 
esse é um mês dedicado para conscientizar os 
cuidados com saúde mental, pois se não for tra-
tado agora e bem conversado com nossas crian-
ças e jovens, daqui a um tempo as cidades não 
terão capacidade para tratar isso. E a dependên-
cia tecnológica, que é um grande fator de risco 
para a saúde como um todo, se dá muito pelo 
tempo de isolamento", apontou.

A Defesa Civil Municipal e a Refinaria Du-
que de Caxias (Reduc) irão realizar nesta 
terça-feira a primeira reunião para discu-
tir a realização do simulado com risco de 
rompimento da Barragem de Saracuruna, 
em Xerém, realizada a cada três anos com 
apoio de voluntários do Núcleo Comunitá-
rio de Proteção e Defesa Civil (Nupdec), e 
de órgão estaduais e municipais..
Durante o exercício, cerca de 100 famílias 

serão retiradas e orientadas a deixarem 
suas residências com o auxílio de agentes 
públicos. A reunião com moradores será às 
18h30, na Rua Márcio Santos Silva 2.511 
(espaço do Bar da Dileni), em Xerém. O 
treinamento será realizado no sábado, dia 3
A represa fica localizada na Reserva Bioló-
gica do Tinguá e fornece água bruta para 
Reduc. Do simulado participam agentes da 
Defesa Civil estadual, municipal, Polícia Ro-

doviária Federal, Bombeiros, Reduc, Polícia 
Militar e de órgãos municipais (Secretarias 
de Saúde, Segurança, Obras, Assistência So-
cial), além de voluntários e lideranças co-
munitárias.
A exemplo dos exercícios anteriores, o cenário 
será a elevação da barragem de Saracuruna, 
com risco de rompimento do talude e a deso-
cupação de residências do entorno, após os 
alertas de perigo emitidos pela Defesa Civil.

Queimados debate sobre o uso incorreto 
das ferramentas nas redes sociais

Duque de Caxias prepara simulado de 
rompimento da barragem de Saracuruna

O
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CULTURA

TAMO JUNTO IN FOLIA
Bloco de rua promete agitar a Zona Oeste 
com festa gratuita, no dia 04 de fevereiro 

Mutirões vão oferecer 440 vagas de BPC em fevereiro na Baixada Fluminense
Agendamentos para análise social devem ser feitos pela internet ou Central 135

maior bloco de rua da Zona 
Oeste do Rio de Janeiro, está 
de volta com sua 20ª edição 
e uma programação pensada 
para levar alegria aos foliões. 
O Bloco Tamo Junto in Folia, 
vai acontecer no dia 04 de fe-

vereiro, às 12h, tendo a Nova Arena Creib, de 
Padre Miguel, como palco da festa mais aguar-
dada da região. A pagodeira Marvvila será a 
atração principal da festa, embalando o bloco 
ao som de hits como, ‘Vendaval’, ‘A Pagodeira’, 
‘Nosso Amor quer Mais’, entre outros. A cantora 
também será madrinha do bloco este ano, e será 
coroada durante o evento. 
A programação foi pensada com o objetivo de ani-
mar a população ao estilo e felicidade dos antigos 
carnavais, sambas e marchinhas imortais. Vale 
destacar que a festa se atualiza a cada ano, diver-

sificando os ritmos que dão vida ao verão carioca, 
como o samba, funk, pagode, entre outros. 
Uma atração que não pode faltar nessa festa é a 
bateria Tudo Vira Samba, formada por ritmistas 
da Mocidade Independente de Padre Miguel e 
da Unidos de Padre Miguel, que são conhecidos 
por transformarem outros gêneros em samba. 
“O Bloco Tamo Junto in Folia, é um evento gra-
tuito, que acontece na rua, onde nós proporcio-
namos uma boa estrutura para atender da me-
lhor forma possível nosso público. Em 2024, a 
comemoração será muito especial, pois o Tamo 
Junto comemora 20 anos de existência e em 
2023 foi declarado como Patrimônio Cultural 
do Povo Carioca", expressou Bruno Santanna, 
um dos organizadores do evento. O homem de 
43 anos, se descreve como "preto, suburbano, 
amante do samba, do Carnaval".
"Além de ser considerado o maior Bloco de 

O evento tem como objetivo principal resgatar a alegria dos antigos carnavais do subúrbio carioca

O Rua da Zona Oeste, é patrimônio cultural e 
imaterial do povo carioca, onde 100% do seu 
público é suburbano e periférico, 60% são 
mulheres de 16 a 30 anos de idade. Mulheres 
com total identificação com a figura e repre-
sentatividade da Marvila, por exemplo, que 
será a atração principal deste ano”, ressalta.
Vale lembrar que o evento é gratuito, mas  have-
rá venda de abadá com valor simbólico de 20 re-
ais, para quem quiser e puder adquirir as peças. 
O evento fornece vendas de bebidas e comidas.

Desde 2004 fazendo história na ZO
Fundado há 20 anos, no Ponto Chic, reduto bo-
êmio do Bairro de Padre Miguel, o Bloco  Tamo 
Junto in Folia, ou só Tamo Junto, como é popu-
larmente conhecido, traz de volta um carnaval 
que andava extinto na Zona Oeste do Rio de Ja-
neiro.  
Ao longo de duas décadas, o bloco segue cres-
cendo e atraindo foliões de diferentes gerações, 
que se tornam frequentadores fiéis dessa folia. 
Com tanto sucesso, o Tamo Junto acabou sen-
do considerado pelos veículos de comunicação 
e autoridades governamentais como o maior 
bloco de rua da Zona Oeste da Cidade Carioca.
O Bloco Tamo Junto in Folia é mais do que uma 
iniciativa cultural e através de muito trabalho 
e dedicação se tornou um fomentador do car-
naval suburbano. Além de ser  uma forma  de 
entretenimento que dá voz a uma população 
com pouco acesso aos grandes festejos que a Ci-
dade promove neste período, tanto pelo distan-
ciamento geográfico, quanto pelo baixo poder 
aquisitivo. 
Possuindo  uma identidade social muito for-
te entre as classes C e D, e com um público 
majoritariamente preto, o bloco promove, 
em grande escala, a economia criativa, o em-
preendedorismo nas comunidades e a gera-
ção de renda. Informação confirmada pelos 

O Instituto Nacional do Seguro Social (INSS) 
vai fazer mutirões de atendimentos em três 
municípios da Baixada Fluminense, durante 
o mês de fevereiro. As atividades vão oferecer 
440 vagas para agendamento de análise social 
de Benefício de Prestação Continuada (BPC) 
nas Agências da Previdência Social (APS) em 
Nova Iguaçu (170 vagas), São João de Meriti 
(150) e Nilópolis (120). Os assistentes sociais 
do INSS vão analisar os casos de pessoas com 
deficiência nos mutirões.
Em Nova Iguaçu, o atendimento será no dia 
3 de fevereiro, das 7h às 13h30. A agência 
fica na rua Estados Unidos 300, no bairro 
Metrópole. Já em São João de Meriti, os ser-
viços ocorrerão no dia 17, das 7h às 14h. 
O posto fica na Avenida Automóvel Clube 
2.384, Shopping Rio Ville Jardim José Bo-
nifácio. E no dia 24, os assistentes sociais 
do INSS farão os atendimentos na agência 

de Nilópolis, das 7h às 13h. O endereço do 
posto é Estrada Mirandela 351, no Centro.
Os agendamentos prévios devem ser feitos 
totalmente pela internet, via Meu INSS e li-
gando para a Central 135. Os mutirões são 
parte do Programa de Enfrentamento à Fila 
da Previdência Social (PEFPS).
Em janeiro, o INSS promoveu quatro muti-
rões de BPC, num total de 602 atendimentos 
feitos. No último dia 27, foram realizadas 
duas atividades, uma na agência Bairro de 
Fátima, em Niterói, na Região Metropolita-
na do Rio, quando 137 pessoas foram aten-
didas. O outro mutirão foi no posto de Jaca-
repaguá, na Zona Oeste da cidade, com 61 
atendimentos.
As outras duas ações em janeiro acontece-
ram nas agências Avenida Brasil, em Irajá, 
com 192 atendimentos e Duque de Caxias, 
com 212 pedidos de análise social feitos.

Critérios para requerer
Tem direito de requerer o BPC, idosos, pes-
soas com deficiência e renda familiar de até 
¼ do salário-mínimo (R$ 353) per capita, 
calculada com base nas informações do Ca-
dastro Único (CadÚnico) e dos sistemas do 
INSS. O valor do benefício é de um piso na-
cional (atualmente de R$ 1.412).
Não é necessário ter contribuído para o 
INSS para requerer o benefício, basta cum-
prir os requisitos previstos por lei. Quem 
recebe BPC, no entanto, não tem direito ao 
décimo terceiro salário e o benefício não é 
revertido em pensão por morte.
Para os maiores de 65 anos de idade, é feito 
análise administrativa, da renda e da com-
posição familiar, para ver se atendem aos 
critérios do BPC. Esse grupo não passa por 
avaliação dos assistentes sociais e nem por 
perícia médica.

comerciantes locais, que já declararam obter 
um aumento de até 5 vezes mais em suas 
vendas nos dias de bloco.

Confira a programação completa:
Local: Nova Arena CREIB (Rua H, S/N, Padre 
Miguel). 
Horário: 12h
Palco Principal
-Cantora Marvvilla
-Encontro de Baterias: A bateria do Bloco Tamo 
Junto convida as baterias das agremiações lo-
cais, Mocidade Independente de Padre Miguel 
e Unidos de Padre Miguel
-Banda Sua Amiga Gosta e participação especial 
dos cantores Lelê Carlos e Bruna Almeida
-4 Djs 

Palco Encontro de Rodas de Samba
Atração Principal
-Grupo Balacobaco
-Samba da Macaca
-Tô no Trabalho Amor
-Samba da Cabeça Branca

Serviço
Para venda e mais informações entre em conta-
to pelo número: (21) 98136-7945
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Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

AQUELE ABRAÇO !!!
>> HÁ OS QUE A GENTE LEMBRA SEMPRE - Rolava dezembro de 2018. A turma da imprensa iguaçuana 

resolveu se encontrar, se confraternizar e comemorar o Natal numa casa especializada em pastéis no 
bairro da Luz. Entre os colegas estava a jornalista, poetisa e produtora cultural, de São João de Meriti, 
Ana Paula Moresche, ou, simplesmente, Paulinha. Estamos na foto paramentados e no clima natalino. 
Atuamos juntos no iguaçuano JH (Jornal de Hoje) e sempre nos demos bem. Antenada e enturmada 
com todos, a sempre alegre e solidária Paulinha Moresche era querida pela tribo da informação aqui 

na Terra. Essa menina partiu e deixou saudade no coração de muita gente. Dentre os que este Velho 
Escriba lembra sempre, está Paulinha Moresche. Continue na Luz e Namastê! Aquele Abraço Fluidico!!!

Além do prêmio em dinheiro, o 'Coalizões Audiovisuais' ofereceu formação em áreas diversas

"Educação na Mira", "Minha Vida é Uma Série" e "Pequena Profecia do Tempo", as obras

Mostra exibe curtas produzidos por pessoas nascidas e 
criadas nas favelas do Rio, Niterói e Baixada Fluminense. 

A beldade, que ganhou o coração dos 
ritmistas da Cadência da Baixada, este-
ve à frente da bateria no sábado (27), na 
última noite de ensaios técnicos da Sé-
rie Ouro, no Sambódromo da Marquês 
de Sapucaí. A escola mostrará na ave-
nida o enredo “Debret pintou, camelô 
gritou: ‘compre 2 leve 3!’ Tudo para 
agradar o freguês”. Uma das surpresas 
da Caçulinha da Baixada ficou por con-
ta de Malu Torres. Ela encarnou uma 
vendedora ambulante para homenage-
ar mulheres que diariamente ganham 
as ruas para vender mercadorias com 
carisma, simpatia, e força de vontade.
A rainha recentemente esteve na Rua 
Uruguaiana, centro do Rio, conhecen-
do o comércio local e desfilou com um 
cooler distribuindo bebidas para o pú-
blico. O figurino da majestade foi com-
posto pelos mais variados produtos dos 
camelôs: relógios, pulseiras, colares, 
pochetes, óculos de sol, entre outros.
A Inocentes de Belford Roxo será a 
quarta escola a desfilar, na sexta-feira 
de carnaval (9/2/24). Durante o even-
to, Rainha Malu revelou estar ansiosa. 
“Estamos preparando um dos maiores 
desfiles da Inocentes de Belford Roxo. 
A escola está empenhada em levar o 
título para nossa comunidade. Adianto 
que será a melhor fantasia que já usei 
na avenida”, disse a majestade.

 &
 C
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Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Rainha Malu Torres 
homenageia vendedoras 

ambulantes no ensaio 
técnico da Inocentes de 

Belford Roxo

Documentário "Educação na Mira" conta história 
de Estefany Felinto, mãe solo de três filhas e mora-

dora da Maré (Foto: Divulgação)

Malu: "A escola está empenhada em levar o 
título para nossa comunidade" (Foto: Assessoria 

de imprensa/Divulgação)

Diretora do "Minha Vida é Uma Série", Samara 
Gonçalves comemora: “experiência única" 

(Foto: Divulgação)

Mostra de Curtas-metra-
gens Coalizões Audiovi-
suais, terá nova edição no 
Estação NET Botafogo 
(Rua Voluntários da Pá-
tria, 88, em frente à Livra-

ria Travessa), dia 6 de fevereiro, terça-fei-
ra, às 20h30, e contará com  a exibição de 
três curtas-metragens com histórias dis-
tintas e produzidas por pessoas nascidas 
e criadas nas favelas da cidade do Rio de 
Janeiro e Niterói, bem como da Baixada 
Fluminense. Realizada pela Baluarte Cul-
tura, a iniciativa, que nasceu da urgência 
de fomentar financeiramente as produções 
audiovisuais periféricas, premiou três pro-
postas de curtas para produção dos filmes. 
Além do prêmio em dinheiro, o Coalizões 
Audiovisuais ofereceu aos integrantes das 
equipes laboratórios formativos com es-
pecialistas renomados em diversas áreas 
do audiovisual, como: roteiro, direção, 
produção, fotografia, som, montagem, 
pós-produção e circulação/distribuição. 
O resultado desse processo, são os curtas 
"Educação na Mira", com direção de Ra-

zona Norte do Rio de Janeiro. “Tivemos 
a oportunidade de finalizar a ideia do fil-
me durante as oficinas do Coalizões e fi-
cou muito bom. Na oficina tivemos aulas 
de roteiro, produção, direção, ilumina-
ção e fez com que o filme ficasse fecha-
dinho, do jeito que a gente queria fazer. 
Espero que o público curta e a expectati-
va da estreia é bem grande”, afirma. 
Outra obra que estará na mostra é "Minha 
Vida é Uma Série". A diretora de arte do 
curta, Samara Gonçalves, celebra a parti-
cipação no edital Coalizões Audiovisuais. 
“Uma experiência única. Todo suporte 
que tivemos, mentorias com diversos 
profissionais da área, acrescentou muito 
no nosso projeto e tenho certeza que as 
pessoas vão adorar o filme. Minha Vida 
é uma Série tem uma temática divertida 

e reflexiva ao mesmo tempo. Espero que 
as pessoas consigam identificar essa dife-
rença e possam gostar da obra como um 
todo. Que o projeto ganhe o mundo e co-
lha muitos frutos”, comemora. 
A vida em um território periférico tem 
suas nuances, suas nostalgias e suas histó-
rias. "Pequena Profecia do Tempo" conta a 
relação de dois amigos que não deixam de 
se falar, mesmo com o passar do tempo. 
Jay Preto revela que a mensagem do cur-
ta é ter referência ancestral sobre a vida 
contemporânea. “Por um lado, é preciso 
ouvir os mais velhos, o que eles têm a di-
zer sobre o território, sobre a vida, sobre 
a passagem do tempo. E a partir de uma 
relação de amizade bonita, que atravessa 
o tempo, é que nós pensamos muito na 
feitura do projeto”, diz Jay.

Para Diogo Santos, um dos diretores 
do "Educação na Mira", a expectativa 
é que o público compreenda o dia a 
dia do Complexo de Favelas da Maré, 

A

pha Silva e Diogo Santos; "Minha Vida é 
uma Série", de Taisa Alves; e "Pequena 
Profecia do Tempo", com roteiro e direção 
de Jay Preto e Marcos Vinicius de Souza.
O 'Coalizões Audiovisuais' é patrocina-
do pela Prefeitura da Cidade do Rio de 
Janeiro, Secretaria Municipal de Cultura 
e Ancar Ivanhoe por meio da Lei Muni-

cipal de Incentivo à Cultura – Lei do ISS. 
Também é patrocinado pelo Ministério 
da Cultura, com apoio do Grupo Card 
através da Lei Federal de Incentivo à Cul-
tura. É realizado pela Baluarte Cultura.
Conheça o Instagram  https://www.insta-
gram.com/coalizoesaudiovisuais/ e saiba 
mais sobre o projeto.
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Jornais estrangeiros e torcedores comentam 
aparência de Neymar em festa de Romário

Duelo entre Flamengo e Bangu será em 
Aracaju, pela oitava rodada do Carioca

David Terans é registrado no BID e 
pode fazer estreia pelo Fluminense

Atacante do Al-Hilal marcou presença no aniversário do ídolo brasileiro no último sábado

Ferj oficializa mais um jogo do Rubro-Negro
longe do Rio de Janeiro Uruguaio, de 29 anos, pode ser relacionado contra o Bangu

INVESTIGAÇÃO

Partida será disputada no Estádio Batistão, em 
Aracaju - Foto: Divulgação

ora dos gramados desde 
outubro do ano passado 
por conta de uma lesão, o 
atacante Neymar marcou 
presença no segundo dia 
das comemorações do ani-

versário de Romário, no último sábado. 
No entanto, não foi a presença do jogador 
que chamou a atenção dos internautas nas 
redes sociais e sim a sua aparência.
Em um vídeo que circula nas redes sociais, 
onde Neymar aparece junto a Romário, al-
guns internautas comentaram que o joga-
dor estaria acima do peso. Outros, contu-

do, falaram que o ângulo das imagens e as 
roupas teriam dado essa falsa impressão. 
O camisa 10 do Al-Hilal chegou no ani-
versário com com um look todo preto de 
casaco, camisa e calça largas.
Mas não foram só os torcedores nas re-
des sociais que comentaram a aparência 
de Neymar. Os jornais espanhóis Marca 
e As também repercutiram as imagens 
que circulam na Web e afirmaram que é 
"preocupante a mudança física de Neymar 
durante a lesão".
"A mudança física de Neymar durante a le-
são é algo para se falar", escreveu o Marca.

Flamengo disputará mais uma partida 
do Campeonato Carioca longe do Rio de 
Janeiro. A Ferj oficializou, nesta segun-
da-feira (29), que o duelo entre o Ru-
bro-Negro e o Bangu, válido pela oitava 
rodada da competição, será no Estádio 
Batistão, em Aracaju.
A partida acontecerá no dia 15 de fe-
vereiro, às 21h30. O Bangu, adversário 
do Flamengo na ocasião, preferia que o 
jogo acontecesse em Cariacica, no Espí-
rito Santo. O clube, inclusive, chegou a 

reservar a data, mas o planejamento foi 
alterado, já que a decisão final estava 
nas mãos do Rubro-Negro. 
O confronto com o Bangu será o quinto do 
Flamengo fora do Rio de Janeiro. Os joga-
dores já passaram por Manaus, João Pes-
soa, Natal e, na quarta-feira (31), jogará em 
Belém, contra o Sampaio Corrêa, às 21h30.
No momento, o Flamengo é o oitavo co-
locado da Taça Guanabara, com cinco 
pontos, mas tem um jogo disputado a 
menos. O líder é o Fluminense, com dez. 

Um dos reforços do Fluminense para a 
temporada2024, o meia-atacante David 
Terans, de 29 anos, foi registrado no 
BID como jogador tricolor e pode fazer 
sua estreia pelo clube das Laranjeiras. O 
uruguaio está treinando com o elenco 
desde a última semana.
Na partida desta quinta-feira, contra o 
Bangu, no Luso-Brasileiro, o Fluminen-
se terá em campo alguns jogadores con-
siderados titulares. Como retornou aos 
treinamentos junto do elenco principal 
do Tricolor e estava participando da 
pré-temporada com o Pachuca, Terans 
tem boas chances de ser relacionado.
O uruguaio foi um dos seis reforços 
oficializados pelo Fluminense para a 
temporada. Três deles já estrearam: o 
zagueiro Antônio Carlos e os meias Ga-
briel Pires e Renato Augusto. Além de 
Terans, o goleiro Felipe Alves, que já ha-
via sido regularizado, e o atacante Dou-
glas Costa ainda não estrearam.
David Terans, de 29 anos, assinou con-
trato com o Fluminense até o fim de 
2026. O meia-atacante, que já defendeu 
o Atlético-MG e o Athletico, voltou ao 
futebol brasileiro após passagem sem 
brilho pelo futebol mexicano.

David Terans - Foto: Marcelo Goncalves / Fluminense
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